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業界轟莫乃光助拉布阻創科局
團體到立會請願批罔顧發展 多位議員聲援斥反對派無恥

約30名「爭取創科局聯盟」成員及業界人士昨日到立
法會外請願，其間高叫「香港要創科，發展不能拖」

等口號，促請反對派不要再漠視業界及香港整體利益，放
棄阻撓創科局成立。聯盟成員、香港互聯網專業協會會長
洪為民表示，從提出成立創科局至今已拖上3年，質疑反
對派仍以「要有足夠討論」為由諸多阻撓。他慨嘆若今次
再錯失時機，便須等到本年年底才有望通過成立創科局的
撥款，惟科技發展一日千里，創科局一拖再拖，只會令香
港的科技落後於人，前途堪虞。

黃麗芳：莫理應游說支持
互聯網專業協會副會長黃麗芳無奈指出，業界對創科局
的成立不感樂觀，亦有不少業界前輩對反對派行為大感不
滿，並指創科局若不成立，必定會局限了香港青年和產業
的發展。她又直斥莫乃光作為資訊科技界議員，理應游說
反對派「綑綁式」支持創科局成立，別讓反對派拉布阻
撓。
來自資訊科技界的Alex強調，成立創科局的重要性是
將「官產學研」串連一起，將產業專業化。他亦指，不少
在大專修讀資訊科技的年輕人畢業至今，皆無法找到高增
值或理想職位。從事資訊科技義工的劉轉好亦指，不時聽
到在港修讀有關學科的學生在港無法找工作，更須遠赴台
灣、新加坡求職，她批評莫乃光與業界的理念背道而馳，
做出傷害香港的事。
另外，多位議員為業界抱不平。民建聯立法會議員葛珮

帆強調，創科局的成立是眾望所歸，對各行業有極大裨
益，若反對派真心為民生，就應顧及香港的發展，在會議
上停止發問瑣碎無聊的問題。現時餘下時間不多，只能期
望奇跡出現。

王國興：拉布「極之無恥」
工聯會的王國興亦怒斥拉布議員的行為「極之無恥」，
強調特首梁振英讓財委會先討論民生議題，並將創科局放
至議程最後，非常「大方」，可惜反對派仍然是非不分。

梁君彥：點對得起下一代
工業界（第一）梁君彥直言，深圳及新加坡的創新科技

發展遠超於香港，質問反對派「如何對得起香港年輕一
代」，他又諷刺有反對派議員昔日參與動議支持創科局成
立，故不解他們為何要拉布，更狠批揚言不參與拉布的反
對派，對拉布者行為坐視不理，任由他們「搞搞震」。

盧偉國：反對派勿阻發展
立法會工程界議員盧偉國認為，市民、業界皆希望成立

創科局，而成立創科局本是一步之遙，但至今卻遲遲未通
過撥款。他為香港科技的落後感到擔憂，嘆道「不知香港
的下一代可以點」，呼籲反對派別再拉布阻礙香港發展。
金融服務界議員張華峰亦指，全世界也在爭取創新科技上
的發展，而創新科技亦能惠及金融界別，冀創科局撥款能
在暑假前通過。

香港文匯報訊（記者 李自明）
受反對派瘋狂拉布拖累，立法會
財務委員會昨日繼續「加班」，
「馬拉松式」審議餘下5項撥款申
請，包括成立創新及科技局的撥
款申請。多個反對派政黨為阻撓
創科局成立，不斷「炒冷飯」重
複發言，令3節合共6小時會議僅
通過4項撥款申請，令創科局撥款
申請或會表決無期。民建聯立法
會黨團召集人葉國謙昨日說，因
應長假期開會議員有限，財委會
難以再加會審議，批評反對派
「講一套做一套」，不斷拉布欺
騙市民。
財委會昨日率先審議2015年至
2016 年度公務員薪酬調整。其
間，反對派不斷糾纏於薪酬調整
機制，質疑制度加劇社會貧富懸
殊。民主黨主席劉慧卿質疑，行
政會議審批薪酬調整涉及政改因
素，「有公務員曾經要求『真普

選』訴求，政府有否因此作出特
別處理？」至於社民連議員梁國
雄則「揼波鐘」，抹黑公務員事
務局局長鄧國威是「鄧瑞麟局
長」，「他簡直是（前政制及內
地事務局局長）林瑞麟上身，林
瑞麟翻生，林瑞麟有傳人喇。」

譚耀宗：發言內容離題
多名建制派議員狠批反對派不

斷「炒冷飯」浪費時間。工聯會
議員王國興強調，這是增加薪酬
的撥款，促請議員不要拉布，
「大家無需再『炒冷飯』，十幾
萬公務員正在等待發放薪酬。」
民建聯議員譚耀宗直斥，議員發
問內容超越文件範圍，問題亦不
嚴肅，「希望主席留意問題的存
在，這些是不尊重議會及拉布的
表現。」
鄧國威回應時強調，因應今年3

個薪酬調查都低於通脹，有工會

亦表示過去一年工作困難，希望
政府作出特別處理，待立法會通
過撥款後，預期公務員本月底可
獲發新的薪酬。撥款申請最終在
41票贊成、0票反對下獲得通過。
財委會同日審議10億元「回收基
金」的撥款申請，最終在26票贊
成、3票反對、3票棄權下獲得通
過。至於「中小企業市場推廣和
發展支援基金」及「支援建造業
先導計劃」同樣在過半數議員支
持下獲得通過。

葉國謙：財會難再加班
財委會今日用最後一日兩節4

小時時間，審議創科局撥款申
請，鑒於反對派瘋狂拉布，撥款
申請進入最後表決的機會渺茫。
葉國謙昨日出席公開活動後說，
因應長假期開會議員有限，財委
會難以再加會審議，他又指「公
民黨、民主黨、工黨等政黨都參
與拉布。這說明反對派『講一套
做一套』，不斷拉布欺騙市
民。」

反對派被批「講一套做一套」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港特
區財政司司長曾俊華昨日與澳門特區經
濟財政司司長梁維特在香港共同主持第
八次港澳合作高層會議，雙方回顧了過
去一年港澳合作的經驗和成果，並深入
討論來年的合作方向。曾俊華表示，國
家積極推動「一帶一路」發展戰略，並
將香港和澳門正式納入當中，明確要求
港澳發揮獨特優勢作用，積極參與和協
助「一帶一路」建設，為港澳未來發展
帶來重要機遇，期望兩地來年能繼續加
強交流和合作。

第八次港澳合作高層會議昨召開
第八次港澳合作高層會議昨日在香港

召開，雙方在會上討論了經貿、金融、
環境保護等方面議題。曾俊華表示，港
澳已在多方面建立鞏固合作基礎，今年
更同意建立更緊密經貿合作關係，例如
在經貿方面，港澳兩地今年稍後將開展
《香港與澳門關於建立更緊密經貿關係
的安排》的商討，為港澳建立自由開放
的貿易和營商環境，進一步促進兩地的
貿易和商機。
金融方面，香港保險業監理處、澳門

金融管理局和中國保險監督管理委員
會，已在去年12月簽訂合作協議，同意
加強三方監管機構在反保險欺詐方面的
合作，進一步提升三地的監管水平。港
澳雙方亦同意未來加緊合作，為有意
「走出去」的內地企業提供多元化金融
服務，攜手積極參與國家「一帶一路」
的建設。

大橋跨境交通安排冀早日達共識
會上亦談及港珠澳大橋的加上建設情況，港澳雙

方來年會繼續抓緊時間推進相關工程，並且爭取早
日就大橋通車後的跨境交通安排達成共識，以期全
面發揮大橋的推動區域經濟和緊密交流方面的功
能。至於文化方面，雙方同意短期內向市民推出
「粵港澳區域博物館證」，亦會繼續推動三地人才
培育及交流。
參與是次港澳合作高層會議的香港特區政府官

員，包括政制及內地事務局局長譚志源、常任秘書
長張琼瑤，財經事務及庫務局副秘書長甄美薇等。

港區人代：港深創科合作空間大
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港區全國人大代

表考察團昨日完成一連兩日的深圳龍頭科企考察，
並與深圳市人大和市科技創新委員會舉行座談會，
交流創科經驗。中聯辦副主任殷曉靜在座談會上表
示，深圳創科企業令人感受到深圳發展的速度、後
勁和整體戰略，深港兩地合作空間大，可謀求共贏
發展。多位港區全國人大代表總結考察時亦強調，
深圳從政策到人才配套均有不少創科經驗值得香港
借鏡，香港未來更應在創科上加強兩地合作，借國
家之力促進香港創科發展。
考察團昨日繼續馬不停蹄考察位於深圳的3家創
科龍頭企業，分別為「海能達通信股份有限公司」、
「邁瑞生物醫療電子有限公司」，以及去年曾被特首
梁振英在網誌借喻力推創科局、科大「港飄」年輕科
企企業家創辦的「大疆創新科技有限公司」，先後聽
取專網通信、高端醫療設備和無人機科企發展情況。
連同前日行程，考察團共考察了6個位於深圳的創科
龍頭企業，了解到深圳的創科企業領域豐富，涵蓋面
廣，用戶網絡龐大，技術先進，產品質優價廉，令人
印象深刻。

港人代考察深圳科企收穫豐
考察團昨日並在深圳市人大辦公樓參與座談會，
與深圳市人大、市政府和市科技創新委交流創科經
驗。隨團的中聯辦副主任殷曉靜在座談會上指出，
今次考察令港區全國人大代表進一步全面了解深圳
的創新及科技政策，收穫很大，不虛此行。她說，
這兩天確實感受到，按照中央和國務院關於經濟的
總體部署，深圳創新科技一片熱。通過這些企業，
可感受到深圳發展的速度、後勁和整體戰略。
她續指，深港兩地合作空間很大。特首梁振英早
前便到深圳，拜訪深圳市委書記馬興瑞和深圳市市
長許勤；全國人大代表會繼續發揮重要作用，進一
步宣傳深圳，加強合作，共贏發展。

譚惠珠：創科落後值得反思
考察團團長譚惠珠在會上提到，斯諾登事件揭示
美國可在任何地方時間竊取資訊，中國人在創科方
面必須自強，否則只會被外國人操控。而深圳因創
科發展所帶出的GDP增長率十分可觀，香港則遠遠
落後，值得香港反思。她在結束行程時進一步總結
指，香港有關推動創科發展的優勢，可在企業融資
和上市方面出力，但在公司孵化、吸引人才等方
面，香港卻力有不逮，配套不齊全。香港應急起直
追，盡量和深圳方面多配合。

丘海：新興城市少行政束縛
深圳市人大常委會主任丘海在會上表示，香港對
深圳的發展，長久以來在包括人才和資金等方面起
了關鍵作用；而深圳本身也是一個移民和新興城

市，易吸引人才，也少受固有行政束縛，容易吸納
市場經濟優勢，這些因素均令深圳在創科上有長足
發展。

羅太：人才不足損投入意慾
多位港區全國人大代表亦在會上表達了香港在創

科上學習深圳的殷切期望。港區全國人大代表、香
港科技園公司主席羅范淑芬認為，深圳在創科發展
方面是香港的楷模。她慨歎創科產業最重視人才，
香港卻人才不足，未能如深圳般能把創科項目成功
轉移為國家項目，減低人才在創科發展投入的意
慾。

劉佩瓊：立會制約創科發展
港區全國人大代表、經濟學者劉佩瓊指出，深圳

發展了不起，對科研發展投入大，反觀香港特區政
府受立法會制約，令創科發展停滯不前，深圳能把
創科項目落實的制度，值得學習。

劉健儀：可當法律方面角色
本身為律師的港區全國人大代表劉健儀亦說，深
圳在創科發展方面突飛猛進，成功吸引到多方面人
才。香港要發展創科卻沒有地，逼使創科人才跑到
深圳發展，現時香港的科研發展對經濟貢獻的比重
很低，與深圳相比令人慚愧。她認為，香港可加強
和深圳合作，在創科發展上，香港可擔當法律方面
的角色，協助深圳把創科產品「走出去」之餘，亦
能促進香港創科發展。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派連

番拉布阻撓特區政府成立創新及科技局的撥

款申請，令本港資訊科技界震怒。約30名

「爭取創科局聯盟」成員及業界人士，昨日

趁立法會財委會進行期間在場外請願，直斥

資訊科技界議員莫乃光漠視業界訴求，更與

拉布者一同罔顧香港整體利益及業界發展。

多名立法會議員亦到場聲援業界代表，怒斥

反對派拉布行為「極之無恥」，令香港整體

發展堪虞，惟望奇跡出現，令創科局撥款申

請趕在現屆會期通過。

深圳創新及科技發展一日千里，羨煞港人。深圳市科
技創新委員會主任陸健昨日在與港區全國人大代表考察
團的座談會上，分享了深圳創科發展成功之道，指出深
圳着力把創新定位為城市發展主導戰略，在政策層面打
好「組合拳」，全方位支持創新，出台七大新興創科產

業規劃付諸實行，最終令深圳從創科發展上獲得了巨大經濟
民生利益。
陸健昨日在座談會上分享「深圳創新驅動發展情況」報告

時指出，深圳把創新確立為城市發展主導戰略，制定了全國
首部創新型城市總體規劃和促進科技創新的地方性法規，又
出台了國家自主創新示範區規劃和實施方案，明確了新時期
創新發展的目標和路徑。此外，又能在政策層面打好「組合
拳」，從財稅、金融、人才、土地、知識產權保護等各方
面，全方位支持創新，形成了覆蓋創新全過程的政策鏈。操
作上又組織實施一籃子科技計劃。

陸健：打好「組合拳」「孔雀」引人才
陸健續說，深圳同時着重務實的創新基礎，包括部署國家

超級計算深圳中心和國家基因庫等重大科技基礎設施，並圍
繞產學研一體化，大力培育新型研發機構。另一方面，深圳
實施「孔雀計劃」，引進海外高層次人才。

■香港文匯報記者鄭治祖
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深圳成功之道

◀多名立法會議員到場聲援業界代表，怒斥反對派拉布
行為極之無恥，令香港整體發展堪虞。 鄭治祖 攝

▲「爭取創科局聯盟」成員及業界人士，昨到立法會外請願，斥責莫乃光漠
視業界訴求。 鄭治祖 攝

■■中聯辦副主任殷曉靜昨與港區全國人大中聯辦副主任殷曉靜昨與港區全國人大
代表考察團代表考察團，，聽取邁瑞集團人員講解數碼聽取邁瑞集團人員講解數碼
化手術室運作原理化手術室運作原理。。 鄭治祖鄭治祖 攝攝

■財政司司長曾俊華昨與澳門特別行政區
經濟財政司司長梁維特在香港共同主持第
八次港澳合作高層會議。曾
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